

Palabras de la secretaria Rosario Robles Berlanga, durante la firma del Acuerdo Integral para el Desarrollo Social Incluyente – Cruzada Nacional Contra el Hambre, con el gobierno de Baja California Sur.

México, D. F. a 11 de abril de 2013

Muchísimas gracias.

Muy buenas tardes, señor gobernador Marcos Alberto Covarrubias. Muy bienvenido a la Sedesol.

Ya una vez que concluyamos el mes de la Cruzada, que nos trae con tanta tarea, le haremos una visita con tiempo de recorrer el estado y trabajar ahí, porque la intención de esta Secretaría es estar muy cerca de la gente, muy cerca de los gobernadores.

Hoy hemos firmado un acuerdo muy importante en varios sentidos. En primer lugar, porque transparenta los recursos que están destinados a Baja California Sur. Los transparenta de tal manera que ustedes sepan lo que va a ejercer, y en qué programas, la Secretaría de Desarrollo Social y que nos permitan, además, trabajar de manera coordinada.

En segundo lugar, porque responde a una instrucción muy clara que tenemos del presidente Enrique Peña Nieto de respetar el espíritu federalista, de trabajar con los gobiernos estatales, de la mano con los gobiernos estatales y hacerlo de manera coordinada para que sumemos, para que multipliquemos los esfuerzos que estamos desarrollando.

En tercer lugar, porque la firma de este acuerdo demuestra la disposición absoluta del Gobierno de la República de respetar la pluralidad política que existe en el país, de reconocerla y de que, independientemente de los signos políticos y del origen partidario de los gobiernos, tienen el respaldo popular y, en consecuencia, el absoluto reconocimiento de nuestra parte.





Entonces, nos sentimos muy contentos. Ya firmamos con Oaxaca, con Guerrero, con Tabasco; lo estamos haciendo ahora con ustedes. El viernes lo vamos a hacer con Morelos. Es decir, aquí no hay distinción política; aquí todos los gobiernos estatales tendrán este reconocimiento, este respaldo y esta absoluta convicción de que trabajaremos conjuntamente.

De hecho, tenemos la instrucción de que nada al margen de los gobiernos estatales; todo de la mano con los gobiernos estatales y así lo vamos a hacer, porque sabemos que eso es en beneficio de la gente; sabemos que eso está a favor de la gente y sabemos, como usted decía, que la gente lo que quiere son resultados, y lo que queremos los gobiernos es ver que esa condición de vida se transforme, que esta gente mejore, que esta gente tenga mejores perspectivas o mejor futuro.

En este acuerdo estamos incluyendo dos aspectos muy importantes: el relacionado con la Cruzada Nacional Contra el Hambre, que particularmente la haremos en el municipio de Los Cabos que, como se decía, implica alrededor de 11 mil 700 personas, que son el 41 por ciento de la población objetivo de la Cruzada en Baja California.

Estamos hablando de una primera etapa. Después nos iremos extendiendo a los otros municipios del estado, que también requieren de esta atención urgente. Pero aquí es la concentración, el volumen de población que existe en esa franja de Los Cabos, porque es la paradoja ¿no? Un municipio con tanto desarrollo, con tanta infraestructura turística, con tanto progreso, tiene al mismo tiempo este contraste y este polo de miseria, de pobreza extrema, de carencia alimentaria, que tiene que ver mucho, como usted decía, con el flujo migratorio, con la gente que llega ahí en busca de una oportunidad, y tenemos que dar respuestas, tenemos que atender y por eso la incorporación de un municipio de estas características en la Cruzada Nacional Contra el Hambre.





Y todo lo demás se refiere al Ramo 20, a todos los programas que tiene la Secretaría de Desarrollo Social, que van desde el Programa de Zonas Prioritarias, el 3x1, el de 65 y Más, el Seguro para Jefas de Familia, Oportunidades, Liconsa, Diconsa, para que quede muy claro lo que vamos a estar canalizando, y la obligación que tienen todas las instancias de la Secretaría de Desarrollo Social de aplicar puntualmente esos recursos, y de que verdaderamente lleguen a la gente.

Así es que nos sentimos muy complacidos de su presencia el día de hoy. Queremos pedirle que usted nos apoye ahí, en Baja California Sur, para replicar toda esta campaña de concientización, de sensibilización, que estamos haciendo con relación al mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Estamos convocando a los jóvenes al concurso de fotografía, de cortometraje, a que participen; estamos convocando a la gente a que se sume como voluntaria a esta gran cruzada. Los chavos de ahí, de Baja Sur, que vayan con nosotros en verano, por ejemplo, a esta parte de Los Cabos a hacer trabajo comunitario, a hacer brigadas; estamos firmando convenios con las universidades nacionales, pero también con las locales, para que su servicio social se destine hacia estos municipios objetivo y estas zonas objetivo de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Es decir, estamos haciendo una gran labor para incorporar a todas las voces de la sociedad y hacer de la Cruzada Nacional Contra el Hambre un gran ejercicio democrático, de participación de todos los ciudadanos.

Así que le pedimos que nos apoye en difundir todo esto allá, y seguramente estaremos en poco tiempo, en muy poco tiempo, levantando bandera blanca en esta parte de Los Cabos. Sabemos que al hacerlo estaremos trabajando a favor de la paz, de la no violencia, de la lógica preventiva que ha planteado el presidente Peña Nieto en todos los programas.





Entonces, le reitero aquí y a nombre de todo el equipo que está presente, dos de nuestros subsecretarios los tenemos ahorita en Chiapas; estamos trabajando muy intensamente porque tenemos visitas muy importantes y trabajos qué hacer en esos municipios, pero de todos nosotros reciba esa disposición de seguir trabajando conjuntamente.

Muchas gracias y muy bienvenidos. Bienvenida nuestra delegada también. Ayer tuvimos a otra de nuestras delegadas aquí, participando en la firma del convenio. Me da mucho gusto cuando son mujeres con las que podemos trabajar, también, muy intensamente. Muchas gracias.

00000

